
平成２７年度　第１回　滋賀労働局　公共調達監視委員会　議事概要

開催日及び場所 平成２７年１１月１１日（水）　滋賀労働局　御幸庁舎　第一会議室

委員（敬称略）

委 員 長

委 員

委 員

圡 井 裕 明

梅 山 克 啓

二宮 健史郎

審査対象期間 平成２６年７月１日から平成２７年３月３１日の期間における契約締結分

公共工事 （競争入札）： １ 件 （下記工事入札１）

公共工事 （随意契約）： １ 件 （下記工事随契１）

物品・役務等 （競争入札）： ３ 件 （下記物役入札１～３）

物品・役務等 （随意契約）： １ 件 （下記物役随契１）

審議案件 ６件

報告案件 ０件

委員からの意見・質問

に対する回答等

特記事項

回答

　当該フェンスについては「耐腐食処理がなされて

いる」「ＪＩＳ企画の強度基準に基づいている」等

が仕様書に明示されているところ。

　また、施工前に、使用する材料について落札業者

から詳細を報告させ、品質確認を行った後に施工許

可をしており、当局が求める品質は確保されている

と考えている。

　仕様策定にあたっては、制約しすぎると応札者が

減る傾向があり兼ね合いが難しいところであるが、

制約すべきは制約し、フリーとするところはフリー

としつつ、一定の品質を確保しつつ適正な競争とな

るよう、今後も策定内容を検討して参りたい。

意見・質問

　工事材料の一つであるメッシュフェンスについ

て、応札３者の入札額に最大６倍程度の差が見られ

る。

　業者が落札しようとするために、低品質のもので

応札している可能性はないのか。

抽出案件

弁護士

公認会計士

滋賀大学経済学部教授

下記のとおり

特になし

工事入札１　長浜公共職業安定所外構工事

※「報告案件」とは、滋賀労働局公共調達審査会で審議された案件に

ついて報告を受けたもの。

６件



　本件は落札率が５０％台と低くなっているが、品

質に問題はないのか。

　本件の予定価格は過去の落札実績より積算してお

り、低下傾向にあることを反映したものとなってい

るがさらに安い価格での応札となったもの。

　品質に関しては、競争参加資格においてセミナー

の適切な運営体制が必要であることを明示しており

参加申込みの時点で一定のチェックがかかること、

及び本件落札業者に関しては前回調達の落札業者で

もあり、特段の問題もなかったことから、確保され

ていると考えている。

　落札業者はＮＰＯであることから、低廉な価格で

の応札が可能なのかもしれない。

　過去の受注業者は他社であったと記憶しており、

健全な価格競争が行われていると思料する。

意見・質問 回答

工事随契１　甲賀公共職業安定所網戸設置工事

意見・質問 回答

　審査調書によると１者のみから見積書を徴し、当

該者と随意契約をしているが、競争性は確保されて

いるのか。

　随意契約とした理由は、予定価格が予決令に定め

る金額を下回ったことによるもの。ただし、より低

廉な価格での調達とするため３者に見積もり依頼を

したものの、見積書の提出があったのが契約業者の

１者のみであった。従って競争性は確保されている

と考えている。

　調達時期が２月であり公共工事等施工業者の繁忙

期と重なったことが応札者が少なかった要因と考え

る。

物役入札１　平成２６年度就職支援セミナー（下期）

　調達時期についてはどう考えているか。応札者数

もであるが、網戸は通常夏季に使用するものであ

る。

　調達の優先順位は高かったものの、年度当初に配

賦された施設整備予算額から平成２６年度中の調達

は不可能と考えていたところ、他の施設整備案件に

ついて中止となったものがあり、中止案件の予算の

一部を厚生労働本省の承認を得た上で当該施設整備

の財源に充てて調達を行ったもの。

　時期を逸したことは承知しているが、事務処理上

やむを得なかったものである。



物役入札２　モノクロデジタル複合機・カラーデジタル複合機の購入及び保守

意見・質問 回答

　本件も落札率が５０％台と低くなっている。要因

はなにか。また品質は確保されているのか。（例え

ば旧型機種を納品されることはないのか）

　本件の予定価格についても過去の落札実績より積

算している。ただし、過去と今回で物品の需給状況

が同一とは限らないため、需給がひっ迫している可

能性を考慮してやや高めの予定価格設定としたとこ

ろ落札率が下がったもの。

　品質については、仕様書中に当局の想定機種を明

示しており、また、応札者には入札参加申込み時点

で具体的な想定機種の提示を求めて審査をしている

ことから、想定外の旧型機種が納品されることはな

いと考えている。

物役入札３　大津公共職業安定所及び甲賀公共職業安定所のフルカラー印刷機購入

意見・質問 回答

　意見・質問なし。

物役随契１　医療労務管理支援事業

意見・質問 回答

　事業内容及び随意契約の理由についてもう少し説

明を。

　主な事業内容は、医療機関対象の研修会、相談業

務となる。

　随意契約の理由としては、まず県の委託事業があ

り、国と県が総合的な支援体制を構築する観点か

ら、県の委託先に国も委託することが必要であるた

め価格による競争を許さないことが理由である。


